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Zusammenfassung

        

          
Ziel der Studie: Die Akzeptanz der elektronischen Gesundheitskarte fiel in bisherigen Studien bei Versicherten höher aus als bei Leistungserbringern. Bislang wurde die Akzeptanz jedoch noch nicht bei Anwendern, sondern in Antizipation untersucht.


        

          
Methodik: In dieser Studie wurden 484 Versicherte und Leistungserbringer mit unterschiedlichem Erfahrungshintergrund die elektronische Gesundheitskarte betreffend befragt. Erfasst wurden verschiedene Aspekte der Akzeptanz (kognitiv, emotional und konativ).


        

          
Ergebnisse: Insgesamt stehen Versicherte der elektronischen Gesundheitskarte positiver gegenüber als Leistungserbringer. Bemerkenswert ist die hohe Verhaltensakzeptanz bezüglich der freiwilligen Speicherung verschiedener Gesundheitsinformationen in allen Gruppen. Über 70% der Versicherten möchten ihre Blutgruppe, Medikamente, Notfalldaten, Allergien/Unverträglichkeiten, Impfpass sowie Diagnosen und Krankheiten speichern; über 60% der Leistungserbringer würden ihren Patienten/Kunden empfehlen, Medikamente, Allergien/Unverträglichkeiten, Notfalldaten und den Impfpass speichern zu lassen.


        

          
Schlussfolgerung: Trotz geringer emotionaler und kognitiver Akzeptanz der elektronischen Gesundheitskarte aufseiten der Leistungserbringer sehen diese in der Speicherung bestimmter Gesundheitsinformationen Potenzial und würden die Speicherung aktiv empfehlen.


      
        
Abstract

        

          
Target: Previous studies have shown that the acceptance of the electronic health card in Germany is higher with the health-insured than with the health-care providers. However, until now there have been no studies looking into the acceptance of real users – only the anticipation of use has been examined.
        



        

          
Methods: In this study 484 health-insured persons and health-care providers with different backgrounds regarding their experience regarding the use of the electronic health card were questioned. Different aspects of acceptance (cognitive, emotional, and conative) were measured.


        

          
Results: Overall, the health-insured regard the electronic health card more positively than the health-care providers. The conative acceptance in terms of willingness to save health-related information is high in all groups studied: More than 70% of the health-insured want to save information about their blood type, medications, emergency data, allergies/intolerances, vaccination record, as well as diagnoses and illnesses; more than 60% of the health-care providers would advise their patients/customers to have medications, allergies/intolerances, emergency data and vaccination records saved on the electronic health card.


        

          
Conclusion: Although the health-care providers’ emotional and cognitive acceptance of the electronic health card is low, they do perceive the saving of specific patient information on it as advantageous and would actively advise their patients/customers to save this information on the electronic health card.
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elektronische Gesundheitskarte - kognitive Akzeptanz - emotionale Akzeptanz - konative Akzeptanz
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